209° SESION DE LA COMISION NACIONAL CELEBRADA

EL MARTES 3 DE JULIO DE 1973

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Manuel Remond Cardenas, Mayor General Guillermo Suero, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. Tomás Catanzaro, Dr. Guillermo Lohmann Villena, Dr. Estuardo Núñez Hague, señor José Fernández Pinillos, Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión, siendo las 5.30 p.m. No asistieron, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, el Dr. Alberto Tauro del Pino, el Dr. José Agustín de la Puente Candamo, el Dr. Augusto Tamayo Vargas, el Dr. Luis Ulloa Sánchez y el señor Alberto Rosas Siles.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior Nº208 del martes 26 de Junio de 1973, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, el Secretario dió lectura a los si guientes informes:

De la Universidad Nacional San Luis Gonzaga de Ica, de la Pontificia Universidad Católica del Perú, del Superior del Convento de Ocopa y del Presidente de la Asociación de Oficiales en Retiro de la Fuerza Armada y Fuerzas Auxiliares, agradeciendo la donación de la 4a. Serie de la Colección Documental. Pasó al Comité de Distribución.

Del Comandante General del Cuerpo de Bomberos del Perú solicitando la Antología de la Independencia. Se acor dó enviarla.

Del Alcalde del Concejo Distrital de Barranco, de la Asociación Nacional de Escritores y Artistas y del Instituto Nacional de Cultura, filial de Tacna, solicitando las publicaciones de la Comisión Nacional. Se acordó enviar to das las publicaciones, excepto la Colección Documental.

Del Presidente del Club Departamental Ayacucho de esta Capital, enviando la solicitud del señor Juan Raúl Rivera Infanzón, Presidente de la Comunidad del Distrito de Paras de la Provincia de Cangallo, para que se levante un monumento a la heroína María Parado de Bellido en la Plaza de Armas de ese distrito, de conformidad con la Ley Nº 16400 -Pasó a informe del Comité de Actuaciones y Monumentos.

De la señora Ana María Zavala de Gorritti, empleada de la Secretaría de la Comisión Nacional solicitando su subrogación.- Fue aprobada.

De la señorita Ana María Zevallos Ormaeche, solicitando la plaza existente en la Secretaría de la Comisión Nacional. Puesto al voto fue aprobada su contratación por un período de prueba de tres meses y con el haber de \$\frac{1}{4}\$,500.00 mensuales.

De la Revista Municipal Informativa de Chorrillos, solicitando un aviso de la Comisión Nacional. Se acordó publicar un aviso con indicación de las obras editadas.

de la to

L

su

Pilel ad lue

Informe del Coordinador de Publicaciones y del Administrador de la Comisión Nacional, pronunciándose en fa vor de la solicitud del Dr. Mario Villarán Rivera, Miembro de la Comisión de Gobierno de la Universidad Particular Ricardo Palma, para que se le entreguen en consignación cinco cajas de la Colección Documental, con el descuento del 30% para ser vendidas a los profesores y alumnos, las que deberán estar garantizadas por la oficina pagadora de la Universidad. Se acordó la entrega.

Igual informe favorable mereció la solicitud de la Librería de la ANEA, para entregarle en consignación cinco Colecciones y 10 ejemplares de cada uno de los otros volúme nes editados por la Comisión Nacional. Se acordó que el ge rente do la librería otorgue su garantía personal.

INFORMES ORALES

El señor General Presidente felicitó y agradeció al General Luis Vignes Rodríguez por haberlo reemplazado dignamente en la sesión del martes 26 de Junio último, a la que no pudo asistir por encontrarse enfermo.

Informó haber inspeccionado las obras de la primera etapa del Real Felipe que están terminadas, así como los
trabajos de la segunda etapa que se han iniciado. Dijo que
la comisión nombrada para recibir las obras de la primera e
tapa tendrá que postergar la recepción hasta que regrese
del Cuzco el arquitecto Pimentel.

Informó haber ordenado al ingeniero Alfonso Vento Figueroa reducir las dimensiones de la maqueta del Real Fe lipe, a 2.63mts. de ancho por 2.47 mts. de largo, atendiendo las observaciones y sugerencias del General Felipe de la Barra que estimó la maqueta demasiado grande, debiendo pagar se al maquetista por esta reducción. Dijo que con el reajus te la maqueta tendrá una mejor presentación.— Puesto al voto fue aprobado.

Informó sobre la visita efectuada al Castillo del Real Felipe por el Primer Ministro y Ministro de Guerra, General Mercado Jarrín, para inspeccionar la zona donde se construirá el Pabellón de Tropa del Cuartel B.I. 39.— Dijo que la impresión del General Edgardo Mercado Jarrín, según informes del Thte. Coronel Velarde, ler. Jefe del B.I. 39 fue favorable, habiendo ofrecido sacar la Cárcel antes de fin de año. Lamentó que el Primer Ministro no hubiera podido visitar las obras de la primera ni segunda etapa. Informó haberse tomado 20 fotografías de las obras ejecutadas y del lugar donde se construirá el Cuartel del B.I. 39 y del Pabellón de Tropa, que serán remitidas al General Mercado Jarrín en un album especial, para que tenga en cuenta las obras que se vienen ejecutando.

Manifestó que el pintor Raúl Vizcarra, autor del cuadro sobre el Desembarco de San Martín en Paracas, para

colocarse en la casa de San Martín en Huaura ha solicitado la suma de S/ 45,000.00 por el cuadro, habiéndole hecho una oferta de S/ 35,000.00, estando en espera de su respuesta; y que en cuanto al cuadro de la Capitulación de Ayacucho del maestro Daniel Hernández para adquirirlo y colocarse en el Museo de Arte no podrá efectuarse su copia por estar en la Embajada de Venezuela, según varias fuentes informativas. Sugirió la conveniencia de encargar una réplica al artista Germán Suárez Vértiz, que fue discípulo de Daniel Hernández, y su colaborador en la pintura y diseño de ese cuadro.— El General Mendoza manifestó haber convorsado con el señor Suárez Vértiz, quien había pedido por el cuadro la suma de S/ 120,000.00 con una plazo de entrega de cuatro meses. Des pués de un cambio de ideas y de ver una proyección del cuadro de Hernández en la oficina del General Vignes se acordó encargar la réplica al señor Germán Suárez Vértiz hasta por la suma de S/ 120,000.00

Informó que el Alcalde de Lima había ofrecido un parque para el monumento a José Olaya, detrás del Estadio del Club Universitario de Deportes; pero que considera el lugar poco apropiado por encontrase alejado del centro de Lima. Se pronunció a favor de la plazuela "La Limeña", que está detras del Convento Santo Domingo, frente al malecón Rímac.

El General Guillermo Suero manifestó que sería una duplicación colocar otro monumento de José Olaya en Lima, ya que existe uno en Chorrillos donde se le rinde homenaje todos los años. Sugirió que debe remodelarse el Pasaje Olaya según el ambiente de Lima antigua, y que el nuevo monumente se coloque en el Callao. Después de discutirse convenientemente la propuesta del General Suero, se acordó que se estudiará y se conversará con los Alcaldes de Chorrillos y Callao.

Informó que el ingeniero Luis Ishikawa ha solicita do la contratación de un ayudante para el control de las o bras del monumento a la Victoria de Ayacucho. Consideró procedente la solicitud, dada la importancia de la obra.—Pues to al voto fue aprobado.— Se acordó pagar S/ 3,200.00 mensua les a partir de la fecha en que ingrese.

El Dr. Estuardo Núñez Hague informó sobre las gestiones que viene realizando para la venta a plazos de la Colección Documental, habiendo visitado las librerías Jackson, Renacimiento y Gonzales Porto, cuyos ejecutivos le manifestaron no estar interesados en la venta de la Colección.— Di jo haber conversado con el señor Liborio Estrada, quien le manifestó que para la venta a plazos de la Colección habría que calcular un sobreprecio al fijado que es de \$\frac{1}{2},000.00 por Serie. Dijo que podría venderse a \$\frac{1}{2}400.00 el volumen, teniendo en cuenta los porcentajes pedidos, los intereses y los morosos. Ofreció vender hasta 500 colecciones.— El se nor Presidente manifestó que la forma más conveniente sería hacer un descuento hasta el 40%, conforme se está gestionam do.

El señor Presidente manifestó que estaba por apare cer los dos últimos volúmenes de la obra El Protectorado, de biendo pedirse al Dr. Alberto Tauro del Pino señale la fe cha para su presentación. Dijo que su publicación fue obra exclusiva del Dr. Tauro del Pino, a quién habrá que conce derse algunos beneficios. Se encargó al Dr. Félix Denegri Luna que estudie la mejor manera de retribuir el importante trabajo que ha tenido en su publicación.— Se acordó su dis tribución gratuita únicamente al Presidente de la República, a los Ministros de Estado, a los miembros de la Comisión Nacional, a la Biblioteca Nacional (conforme a ley esta última) y a los miembros del Comité de Promoción Económica.

Se acordó convocar a sesión del Comité Ejecutivo para el próximo martes 10 a las 4.00 p.m.

COMITE DE DOCUMENTOS

El Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez informó que en la reunión previa del Comité de Documentos, se acordó reco mendar la donación de la Colección Documental a la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Universidad de Aix en Provence, de Marsella, Francia. - Puesto al voto fue aprobado.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité, dió lectura al informe Nº 49 del Tnte. Coronel Alfonso Zevallos de la Puente sobre los avances de las obras de restauración de la primera y segunda etapa del Real Felipe.

Informó que se ha cursado un oficio a la Construe tora Desum S.A. manifestándole que la Comisión Nacional sólo reconoce el pago de la valorización correspondiente a la ampliación del vano del ducto en ambiente abovedado por S/3,500.00 por estar considerados los otres trabajos de las obras presupuestadas de la primera etapa.— Solicitó el pago de S/3,500.00 que fue aprobado.

Solicitó el pago de S/ 19,460.00 al ingeniero Alfon so Vento Figueroa, por el avance de la maqueta del Real Felipe, que ha sido inspeccionado por el señor Presidente y por el Tote. Coronel Alcides Velasco Aragón, quienes lo han encontrado conforme. Puesto al voto fue aprobado.

Dió lectura a la valorización por \$\.\ 52,033.63 de la Constructora Desum S.A. por concepto de reintegros por aumentos salariales, desgaste de maquinarias y alza de trans portes, correspondientes a la primera etapa de restauración del Real Felipe. Se acordó solicitar informe al Asesor Legal.

Informó haber remitido al arquitecto Víctor Pimentel los planos y presupuestos para la remodelación del Cuar tel B.I. 39 y para la construcción de un Pabellón de Tropa, para que lo modifique de acuerdo con lo sugerido por el Servicio de Ingeniería del Ejército.

Dió nueva lectura al Acta de la Junta Calificadora del concurso del monumento a Andrés A. Rázuri en San Pedro de Lloc, en el que se hace constar que después de un deteni do estudio de los cuatro proyectos presentados, el proyecto 03 quedó eliminado, quedando tres proyectos que ocuparon el siguiente orden de méritos: primero el proyecto 02, segundo el proyecto 01 y tercero el proyecto 04, cuya decisión final quedó para la presente sesión.— Discutido convenientemente fue aprobada el Acta.— Puestos al voto los proyectos, fue a probado el 02 y abierto el sobre correspondió al artista Ca mulfo Vivanco Quintanilla, quien podrá hacer el monumento con las modificaciones sugeridas por la Junta Calificadora.

Dió lectura a una comunicación del ingeniero contratista Eduardo Rojas Rodríguez, solicitando el cambio de las columnas de madera de la galería central de la casa de San Martín en Huaura por columnas de concreto armado, por la dificultad de encontrar madera de esas dimensiones (12º x 12º x 14º pies). Para el efecto, dice, ha solicitado informe al arquitecto Emilio Harth Terré, quien le ha manifes tado no existir inconveniente para reemplazarlas por colum nas de concreto. Quedó en estudio.

Dió lectura a una comunicación del señor Juan Arbo ceó Carrillo, que informa no haber podido obtener la carta-fianza solicitada por \$\frac{1}{25},000.00.-- Se acordó que presente una letra a la Vista por dicha suma como garantía.- Se acordó señalarle un plazo de 20 días para la terminación de la obra.

Informó que, no obstante haber solicitado al señor Carlos Sarmiento una rebaja en el presupuesto para la fundición del monumento a José Faustino Sánchez Carrión, hasta la fecha no se ha recibido contestación por lo que podría encomendarse su fundición al Servicio de Material de Guerra. Se acordó citar al señor Sarmiento a la Comisión Nacional.

Informó que los cimientos de las bases del monumen to a la Victoria de Ayacucho están avanzados en un 40%.

Informó que se encuentran en el Servicio de Material de Guerra los dos ángeles de la fama y el medallón de Bolívar, listos como para obtener los moldes y taseles para la fundición.

Informó que el escultor Joaquín Ugarte y Ugarte co menzará el próximo miércoles los retoques del monumento a Túpac Amaru.

Informó que se ha terminado el taselado del monu mento a José Olaya, debiendo entrar en fundición proximamen te. Sugirió se efectúe una visita al taller.

Informó que continua la construcción del pedestal del monumento a María Parado de Bellido.

Se levantó la sesión, siendo las 8.15 p.m.

UR/epa.